

# kuska

## lernen helfen lernen



### ÜBERBLICK



**1.11.2015-31.12.2016**  
Projektdauer



**€ 73'830**  
Fördersumme



**Liechtenstein, Italien,  
Deutschland**  
Standorte



**23**  
Beteiligte Personen



**www.kuska.online**  
Projektprodukte



### PROJEKTBSCHREIBUNG

Viele junge Menschen in Europa engagieren sich im Rahmen von Sammelaktionen oder Auslandspraktika für benachteiligte Menschen in Entwicklungsländern. Eine vertiefte Auseinandersetzung mit Entwicklungszusammenarbeit findet dabei nur selten statt und Klischeevorstellungen werden unhinterfragt weitergegeben.

Im Rahmen des Projekts «kuska – lernen helfen lernen» wurden Materialien zu aktuellen Fragen der internationalen Entwicklungszusammenarbeit entwickelt und kostenlos zur Verfügung gestellt. Sie richten sich in erster Linie an Schülerinnen und Schüler sowie an Personen, die einen Auslandseinsatz in der Entwicklungszusammenarbeit planen.



### PROJEKTERGEBNIS

Die Website [www.kuska.online](http://www.kuska.online) stellt kostenlose Materialien zur Geschichte und zu aktuellen Fragen der internationalen Entwicklungszusammenarbeit zur Verfügung:

**Film** über die Geschichte der Entwicklungszusammenarbeit

Anleitung für eine **Ausstellung** zum Selbermachen

**Workshop-Vorschläge** für Schulklassen

**Online-Weiterbildung**

**Merkblätter** zu Spenden, Berichterstattung, Messung von Armut etc.

**Unterlagen** für Auslandseinsätze

Ideen für **Vorträge und Veranstaltungen**

**Interessante Links, Bücher, Filme** etc.



### PROJEKTTRÄGER

Verein Kipu, Liechtenstein

### PROJEKTPARTNER

oew – Organisation für Eine solidarische Welt, Italien

Sterne auf den Straßen Boliviens e.V., Deutschland

Kunstverein Schichtwechsel, Liechtenstein

Estrellas en la Calle, Bolivien

«Ich persönlich habe gelernt, dass wir gerne zum Klischee-Denken neigen, wir urteilen anhand von ersten Eindrücken, ohne die Hintergründe zu kennen.»